
Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 12 de juny de
2008. Comença la sessió a les 10 hores i 8 minuts.
Presideix la presidenta de les Corts Valencianes, senyora
María Milagrosa Martínez Navarro. Sessió plenària
número 27. Segona i darrera reunió.

La senyora presidenta: 

Bon dia.
Se reprén la sessió.

Compareixença del president del Consell per 
a respondre les preguntes d’interés general 

per a la Comunitat Valenciana

La senyora presidenta:

Compareixença del president del Consell per a respon-
dre les preguntes d’interés general de la Comunitat
Valenciana formulades pels grups parlamentaris.

En primer lloc, té la paraula el síndic del Grup
Parlamentari Popular, l’il·lustre senyor Costa.

El senyor Costa Climent:

Muchas gracias, señora presidenta.
Señor president del Consell, miembros del Consell,

señoras y señores diputados.
El auténtico atasco de estas semanas no está en las carre-

teras. Ese atasco no es de camiones, ni de coches. El atasco,
señoras y señores diputados, es realmente de ideas, de pro-
puestas y de soluciones. El auténtico atasco nacional está en
el despacho de Zapatero y lo estamos pagando todos los
españoles todos los días desde los últimos cuatro años.
(Aplaudiments)

Porque en los últimos cuatro años, por primera vez,
Zapatero lo ha conseguido. Por primera vez, nos ha puesto
de acuerdo a todos los valencianos y a todos los españoles.
Por primera vez, todos decimos que el gobierno de Zapatero
no tira, no está. Es más, no tira, no está porqué está en huel-
ga de ideas, de proyectos y de futuro. (Aplaudiments)

A los que han parado, porque ha sido incapaz de darles
una solución y a los que no han parado porque se les ha obli-
gado a parar, porque durante cuatro años no ha estado. 

Y como nos ha hecho parar y ha estado cuatro años
intentando parar a esta comunidad, hace una semana, hace
una semana, el gobierno socialista derogó el trasvase del
Ebro a Barcelona y la próxima semana hará cuatro años
exactamente que la vicepresidenta María Teresa Fernández
de la Vega derogó el trasvase del Ebro a la Comunidad
Valenciana, a Murcia y a Almería. Dijo que no había ni una
gota de agua. Dijo que eso supondría la destrucción del delta
del Ebro. Dijo que no era socialmente asumible por nadie la
realización de un trasvase de sobrantes del Ebro a la
Comunidad Valenciana. Y hace unos meses anunció que iba
a haber un trasvase del Ebro al área metropolitana de
Barcelona. Por arte de magia, ya había agua para trasvasar.
Por arte de magia, ya no se destruía el delta del Ebro. Por
arte de magia, lo que era el problema para el gobierno socia-
lista se había convertido en la solución.

Y cuando nosotros exigimos igualdad, porque apoyamos
ese trasvase de aguas del Ebro a Barcelona porque lo nece-

sitaban, porque era justo, porque era solidario, y nosotros
pedimos igualdad, se nos dijo que no, que aquello no era un
trasvase, que era una tubería o una cañería o un aporte tran-
sitorio de caudales; que iba a ser provisional y que, por lo
tanto, era desmontable; que después iba a ser reversible por-
que era permanente, pero que nosotros no teníamos derecho
a esa agua.

Y entonces, señorías, se puso a llover y como se puso a
llover, lo que no era un trasvase del Ebro pasó a convertirse
ya en un trasvase del Ebro y, como era un trasvase del Ebro,
el gobierno decidió derogarlo y derogó por decreto el decre-
to que derogaba la derogación del trasvase del Ebro, convir-
tiendo esto en el mayor disparate nacional de la historia de
la política española. (Aplaudiments)

Y, aunque parezca mentira esta devoción al azar meteo-
rológico, en este país han existido ministros que hacían de
ministros y hombres del tiempo que hacían de hombres de
hombres del tiempo. Y en este país, se ha hablado de tras-
vase siempre. Y cuando llovía, pues llovía y cuando no llo-
vía, no llovía, pero al final se buscaban soluciones perma-
nentes y no transitorias ante un problema de todos.

Por eso, señor presidente del Consell, hoy el gobierno
socialista propone un pacto, un pacto que pide que nos una-
mos, pero que dice «del agua del Ebro, ni hablar». Quieren
que nos sentemos a hablar sin poder hablar de lo que quere-
mos hablar. Quieren que nos sentemos a hablar cuando
excluyen todo aquello de lo que queremos hablar.

Por eso, señor presidente del Consell, decirle, preguntar-
le: «¿Ha cambiado la posición del gobierno valenciano con
respecto al trasvase de aguas del Ebro a Barcelona como
parte de una solución integral a los problemas de agua que
tiene Cataluña, la Comunidad Valenciana, Murcia y
Andalucía?».

Muchísimas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta: 

Per a contestar, té la paraula el president del Consell.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta. 
Señorías.
Señor portavoz del Grupo Parlamentario Popular, no

puede cambiar nuestra posición porque las circunstancias de
escasez de agua en la Comunidad Valenciana siguen siendo
exactamente las mismas y la situación de sobrantes eviden-
tes y cuantificados del agua del Ebro sigue siendo la misma.
Los únicos que han cambiado un poquito y han vuelto a
cambiar sobre lo cambiado han sido los socialistas, que a la
no política de agua en España aplicaron un concepto de revi-
sión con cambio de la semántica del concepto que ponían en
marcha para intentar tapar su propia vergüenza, y una vez
que se pone a llover un poquito más de lo que se debe, vuel-
ve a derogar algo que parecía era tener inteligencia, respon-
sabilidad y seriedad en cuanto a las decisiones del Gobierno
de España. (Aplaudiments)

En estos momentos la realidad hídrica de la Comunidad
Valenciana sigue siendo deficitaria y esto es bueno que lo
sepan sus señorías, todo el parlamento autonómico de nues-
tra comunidad, porque es fundamental que se sepa y que no
se tape nunca más: una realidad estructural de algo tan
importante como es el agua para nuestra vida, nuestro futu-
ro y nuestra prosperidad. La realidad hídrica de la
Comunidad Valenciana sigue siendo deficitaria pese a que,
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efectivamente, este mes de mayo ha sido uno de los más llu-
viosos de los dos últimos siglos, pero eso no palía, en abso-
luto, las necesidades de agua que tiene nuestro territorio.

Los niveles de agua embal…, la culpa de Zapatero es
haber paralizado el trasvase del agua del Ebro. Esa es la
culpa de Zapatero. (Aplaudiments)

Esa es la culpa de Zapatero. Es más, es más, no tendría
culpa si no hubiese habido, a lo mejor, un plan hidrológico
nacional en marcha y el hombre no hubiese sabido cómo
solucionar un gran problema, pero la culpa por la que tendrá
que dar cuentas a la historia es haber parado la solución que
estaba en marcha y esa es la culpa de Zapatero; esa en con-
creto y no otra. (Aplaudiments)

Los niveles de agua embalsada para uso consuntivo son
equivalentes a los dos últimos años e inferiores en la
Comunidad Valenciana a los datos de hace cinco y diez
años. Es decir, la coyuntura, la coyuntura de este mes no
cambia la tendencia estructural de la falta de agua en nues-
tro territorio.

Mientras las cuencas del Segura y del Júcar se encuen-
tran al 20% de agua embalsada, el Ebro sigue como hace
diez años, más del 80% del agua embalsada. Nuestra dota-
ción de agua per cápita está por debajo de los mil metros
cúbicos por habitante y año que recomienda la Organización
Mundial de la Salud. La provincia de Alicante dispone de
550 metros cúbicos de agua por habitante y año, cinco veces
menos que la media española –2.829 metros cúbicos por
habitante y año– y casi seis veces menos que la media euro-
pea. ¿Cómo va a cambiar la posición del gobierno de La
Generalitat ante tal circunstancia de falta de agua?

Lo que creo que sería conveniente, después de estos años
de debate en materia de agua en nuestra comunidad, es que,
por fin, cambiase la opinión de la oposición política en nues-
tro territorio a favor de la Comunidad Valenciana. Eso es lo
que tendría que ocurrir. (Aplaudiments)

Seguiremos reclamando porque, además, no hay otra
solución. Y si, efectivamente, el gobierno socialista ha dero-
gado lo que había puesto en marcha por las circunstancias
de un mes de mayo lluvioso en relación con Barcelona,
desde aquí tenemos que reiterar nuestro compromiso con
ese trasvase de agua a Barcelona, porque será necesario,
seguro, el año que viene o dentro de dos años, y, sobretodo,
reiterar que aquel gran pacto que fue el Plan hidrológico
nacional, –estoy totalmente convencido– tarde o temprano
se tendrá que hacer. Y si no, me remito a las pruebas del ini-
cio de esta legislatura. En el momento en que Barcelona ha
necesitado agua, ¿de qué ha echado mano Zapatero? ¿De
qué? Ha echado mano del trasvase de agua del Ebro a
Barcelona. Por eso, ese trasvase está más vivo que nunca, es
más necesario que nunca y lo defendemos con más ahínco
que nunca. 

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta: 

Pregunta del síndic del Grup Parlamentari Socialista,
il·lustre senyor Luna.

El senyor Luna González:

Muchas gracias, señora presidenta.
Señoras y señores diputados, señor presidente.
Es la tercera vez en dos meses que venimos aquí, a esta

sesión de control al presidente para hablar de la situación

económica. Por tanto, supongo que ha tenido usted tiempo
de sobra para maldecir suficientemente a Zapatero, además
del punto anterior, y podremos hablar de algo serio en rela-
ción con lo que ustedes pueden y deben hacer, en relación
con lo que son sus obligaciones.

Usted, hace unos días, el 22 de mayo, vino aquí y en la
sesión de control, a preguntas de su grupo parlamentario,
anunció siete grandes programas, –es verdad que no concre-
tó nada– siete grandes programas en abstracto y una inver-
sión de 1.394 millones de euros. El problema es que una
semana después, reunido con los empresarios para hablar de
los planes de competitividad, usted admitió dificultades pre-
supuestarias y dijo literalmente que agradecía a los empre-
sarios…, decía: «...se ha llevado a cabo gracias a algunas
renuncias y comprensión mostradas por los empresarios
ante los momentos económicos y presupuestarios por los
que está atravesando el gobierno valenciano esa reducción».

Por tanto, como ya no sabemos si son 1.394, si son siete
programas o si son menos –porque ha habido problemas,
ustedes ya reconocen problemas– nos gustaría saber real-
mente qué medios piensa el Consell dedicar a la situación
actual de la coyuntura económica. Pero nos gustaría saber-
lo con una cierta concreción, con alguna concreción, señor
presidente.

Muchas gracias. (Veus)

La senyora presidenta: 

Señores diputados, por favor. 
Té la paraula el president del Consell per a respondre.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.
Señorías.
Señor Luna, hemos hablado en esta legislatura de eco-

nomía y seguiremos hablando de economía, entre otras
cosas porque al frente del gobierno socialista de España hay
alguien que ocultó, de verdad, hace unos cuantos meses la
realidad económica de España y, desgraciadamente, no sólo
yo, sino todos los españoles hoy están hablando de econo-
mía. (Aplaudiments)

Hablando de concreciones, es una pena que leyese sólo
la parte correspondiente de lo que estaba fuera del contexto
mediático en relación a lo presentado el otro día. Y me
explicaré. Es una parte concreta de una de las medidas que
yo anuncié y que ya hemos puesto en marcha, junto con
otras que también he venido anunciando.

No sólo los grandes números, no sólo los 1.394 millones
de euros, sino que ya voy reuniéndome sector por sector
–podría ir a la hemeroteca y ver la suma de las propuestas ya
concretas con medidas determinadas para cada uno de los
sectores– y verá que en su suma, todo termina siendo el pro-
yecto que yo presenté, de iniciativas para dinamizar la eco-
nomía de nuestra comunidad que, como le recuerdo, era
impulso de los sectores productivos donde está la parte que
corresponde a los planes de competitividad que yo presenté
el otro día a los distintos sectores productivos de la
Comunidad Valenciana –195 millones de euros–, las inver-
siones estratégicas –336 millones de euros–, el refuerzo del
empleo y la formación –28 millones de euros–, mejora de la
liquidez de las empresas –500 millones de euros– y estímu-
lo a la financiación de la vivienda protegida –334 millones
de euros. En total, 1.394 millones de euros. 

Muchas gracias. (Aplaudiments)
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